

Le Héliot



N° 26

Commune d'Ugny le Gay

Responsable de la rédaction: Sylvie LELONG

Décembre 2018



Edito du Maire: Chers administrés.

Permettez-moi, en cette fin d'année de vous présenter tous mes voeux de bonheur de santé et de réussite pour la nouvelle année. Que cette année 2019 soit pour vous source de joie et d'épanouissement. Nos pensées vont à ceux qui souffrent dans leur chair mais aussi dans leur coeur suite à la perte d'un être cher. Qu'ils trouvent dans notre communauté villageoise la chaleur humaine, la solidarité et l'amitié qui leur fera retrouver l'espoir dans l'avenir.
A tous, joyeuses fêtes et bonne année.

agenda:

N'oubliez pas de cocher sur votre calendrier 2019, les rendez-vous municipaux de ce début d'année:

***La cérémonie des voeux du Nouvel an**, qui unira ceux du Maire et de la Présidente du Comité des Fêtes, le **Dimanche 20 Janvier** à partir de 11 heures 30...*

***Pour les anciens, le repas de la Nouvelle Année** organisé par le CCAS le **samedi 26 Janvier** à partir de 12 heures...*

*Au niveau de **la collecte des déchets**, l'Agglomération organise un ramassage des sapins de Noël. Pour Ugny le Gay ce sera le **Jeudi 10 Janvier 2019**...*

*Pour le ramassage des ordures, la collecte du **Mardi 1er Janvier** est reportée au **samedi matin 5 Janvier 2019**.*

*Pour le reste de l'année, nous vous rappelons qu'en 2019, le jour de collecte des déchets (sacs jaunes) passe le **vendredi des semaines impaires** (voir le numéro des semaines sur un calendrier). Pour le tout-venant, le jour reste inchangé (mardi matin)...*

état civil:

*Nous avons l'honneur et le plaisir d'accueillir de nouveaux habitants dans notre village, au **48 Route de Guivry**, Monsieur **D'Ambra** et Madame **Pereira** et leurs filles **Lola** et **Leïla**. Nous leur souhaitons la bienvenue!*

1. Les dossiers du Conseil Municipal.

La téléphonie mobile: Suite de l'enquête...

Lors de notre entretien du 12 décembre avec M. Christophe COULON, vice-président de la région Hauts de France, nous lui avons remis les résultats de l'enquête relatée dans le dernier Hélot et attiré son attention sur les zones encore mal couvertes de notre territoire.

Il nous a alors fait part des avancées en ce domaine et notamment des accords passés entre le gouvernement et les opérateurs début 2018 concernant le prolongement gratuit des licences contre la résignation des opérateurs dans l'investissement des pylônes et moyennant un contrôle trimestriel sur l'avancement de leurs investissements, mais aussi des actions entreprises par la région et les 5 départements, à savoir :

_Le financement d'un camion itinérant (drive-test) qui, à partir de février 2019 parcourra particulièrement les voies rurales de chaque département afin d'identifier les zones mal couvertes et de corriger ainsi les relevés des opérateurs,

_Le lancement de l'application «**tu captes?**» visant à tester la qualité des réseaux mobiles depuis son domicile et permettant d'une part de déterminer l'opérateur offrant le meilleur service et d'autre part de tracer une cartographie des insuffisances de réseau pour peser sur les opérateurs, les informations étant accessibles sur les sites de la région et des départements.

Il nous a invités à sensibiliser les personnes résidant en zones non ou mal couvertes à utiliser cette application «**tu captes?**» dans les meilleurs délais et donc «à jouer le jeu» pour disposer à très court terme et officiellement des informations nécessaires à la justification des investissements. L'application est disponible sur Google Play et la mairie reste à votre disposition pour tous renseignements complémentaires.

Pour les détenteurs du système «fem to cell», il est nécessaire de le débrancher momentanément lors du test pour obtenir la vraie qualité de couverture.

Les taxes locales... Où en est la réforme?...

Jadis, on les appelait les quatre «vieilles», car elles ont été créées en 1790... Aujourd'hui, on parle toujours de les réformer, mais cette réforme se fait attendre depuis déjà près d'un demi-siècle.

Car il faut savoir que ces impôts sont calculés selon un pourcentage (les taux) d'une valeur attribuée à la maison que vous occupez: **la valeur locative**... En ce qui concerne les taux communaux, ils tournent aujourd'hui autour de 16 % à Ugny le Gay, soit environ 5 points au dessus du taux moyen national pour les communes de même importance. C'est beaucoup me direz-vous... Mais il faut savoir que les valeurs locatives de nos habitations sont sous évaluées par rapport aux autres communes de France... Pour les taxes foncières par exemple, 550 euros par habitant en moyenne pour Ugny le Gay, contre 800 dans le reste de l'hexagone... Merci à nos anciens qui ont dû batailler dur avec l'administration centrale pour obtenir des valeurs locatives aussi basses...

Les valeurs locatives de nos habitations... Parlons-en... Elles font couler beaucoup d'encre (ou plutôt de salive)... Certaines sont sur-évaluées, d'autres sous-évaluées...

Dans un article du bulletin municipal du 25 août 1998, on pouvait lire : « ... *La valeur locative d'une maison a beau être calculée d'une façon fort savante par nos technocrates, un peu de bon sens nous suffit pour déceler l'énormité de certaines différences...* » A l'époque en effet, on pouvait observer des différences allant de 1 à 50 !

Aujourd'hui, au fil des révisions, les inégalités se sont estompées, mais l'habitation la plus « côtée » paye encore 11 fois plus que la moins chère... Et donc Monsieur le Président de la République aura beau nous faire cadeau de la taxe d'habitation, il ne gommara pas les inégalités de la taxe sur le foncier bâti sans une profonde réforme des valeurs locatives. Cette réforme a été promise, en verra-t-on un jour la couleur ?...

2. La vie du village: projets & évènements.



Les commémorations du 11 Novembre...

Lors du centenaire de la commémoration de l'armistice, l'on se devait de fêter dignement cet évènement.

Ce fut chose faite et bien faite! A l'initiative de Madame le Maire, une magnifique exposition fut organisée durant ce week-end mémoriel. Celle-ci avait sollicité les habitants du village pour qu'ils lui confient tous les documents en leur possession, datant de cette époque. La moisson s'est avérée impressionnante et cette initiative a tenu toutes ces promesses!

Le vendredi soir, c'est notre ami Kevin ROBERTSON qui nous invitait à une conférence sur les mémoires de guerre de son grand-père, qu'un public nombreux est venu écouter, profitant ainsi des récits captivants de notre orateur.

Le Dimanche, les habitants d'Ugny le Gay sont venus en grand nombre, comme d'habitude, pour honorer la mémoire des aïeux morts au champ d'honneur. En cette année exceptionnelle du centenaire, la municipalité a tenu à honorer les bienfaitrices du matinée musical club de Philadelphie, Mesdames Willard Rodgers, Abbot



et Thunder, qui ont fait beaucoup pour l'électrification du village... A cette occasion, une plaque a été posée sur l'ancien transformateur, qui sert aujourd'hui d'abribus...

Nous avons également eu l'honneur de partager ce moment de mémoire avec la famille de Jules et Arthur Boré, un combattant de la guerre 14-18, mort au champ d'honneur, domicilié dans le village à cette époque...



Opération brioches... Merci pour vos dons!



Vous avez été nombreux encore cette année à donner lors de l'opération brioches destinée à financer l'aide à l'Association pour l'Enfance Inadaptée. Cette collecte a pu réunir la coquette somme de **389 euros**. Merci donc aux généreux donateurs, mais aussi aux volontaires qui se sont dévoués pour cette collecte: Josiane, Jean-Louis, Elisabeth et Josseline...

3. La vie du village: Comité des fêtes & CCAS.

La randonnée d'Octobre ...



L'automne est propice aux promenades bucoliques dans la campagne autour de notre clocher. Le Comité des Fêtes en avait organisé une au cours du mois d'Octobre, qui a enchanté les participants, d'autant que la sortie était suivie d'un bon repas roboratif, pris en commun à la mairie du village...

Halloween...



Le Comité a fêté dignement la fête d'Halloween, au cours de laquelle les participants ont redoublé d'imagination pour arborer les déguisements tous plus imaginatifs les uns que les autres.

Le CCAS distribue les colis de Noël...



Le Centre Communal d'Action Sociale a rendu visite aux 41 seniors du village, pour leur offrir le traditionnel colis de Noël... Cette coutume fort appréciée date du temps très lointain où ce service annexe de la municipalité s'appelait encore le bureau de bienfaisance...

La soirée Beaujolais...

Le Comité avait invité les habitants du village à venir goûter au beaujolais nouveau, lors de la troisième semaine de Novembre...

Beaucoup de villageois s'étaient déplacés pour cette sympathique soirée qui s'est déroulée dans une parfaite bonne humeur...

Le Noël des enfants du village.



Le Comité des Fêtes avait convié les enfants du village à venir assister au spectacle des enfants artistes de la troupe de l'école de clowns Chaunoise. Ils étaient nombreux à avoir répondu à l'invitation, pour apprécier le spectacle la venue du Père Noël les bras chargés de cadeaux et un bon goûter!

Le Père Noël dans les rues d'Ugny.



Le Père Noël était de passage le 22 Décembre dans les rues du village... Parents et enfants ont pu échanger quelques mots avec lui et admirer le magnifique attelage d'Halfingers conduit par Ludovic... Tous ont reçu avec joie papillottes et clémentines (non, ce ne sont pas les prénoms des chevaux, ceux-ci s'appellent Pablo et Skyros)...